

Autor: DIETMAR CZAPALLA, 18.01.2014

## Natur macht Begrünung selbst

REUTLINGEN: Nachdem der Ausbau der Rennstrecke im Bike-Park des 1. RMC im vergangenen Sommer abgeschlossen war, überließ man die Begrünung der Natur. Mit Erfolg. Standortgerechtes Grün hat sich eingestellt.



Beim 1. RMC Reutlingen. schafft sich die Natur selbst speziellen Lebensraum. Foto: Dietmar Czapalla

Im Frühjahr des vergangenen Jahres war man bei den Mountainbikern des 1. Rad- und Motorsportclubs (RMC) Reutlingen dabei, seine Rennstrecke im Bike-Park "Panzergelände" an der Gönninger Landstraße auszubauen. Eine Erdbaufirma schaffte das notwendige Erdmaterial herbei und verarbeitete es nach Angabe der Biker auf

hervorragende Art und Weise. Steikurven im unteren Bereich der Rennstrecke wurden noch spektakulärer ausgebaut, Streckenabschnitte überarbeitet und verbreitert. Die als einzige Zufahrt dienende "Buckelpiste" galt es zu planieren und zu schottern, am Fuße der Rennstrecke kam dann eine zweite hinzu.

Bei der Stadt darauf aufmerksam geworden, blies den Machern kräftiger Rathaus-Wind ins Gesicht. Von "Entgrünung der Landschaft" sprach man da, verlangte, dass alle bearbeiteten Flächen zügig eingesät werden sollten. "Gemach, gemach", dachte man sich wohl bei den Mountainbikern des 1. RMC und ließ die Natur gewähren. Die perfekt planierten Flächen entlang der Zufahrten begrünten sich dank idealer Witterungsverhältnisse in kurzer Zeit von selbst, an den teils recht steilen Böschungen dauerte es naturgemäß länger. Jetzt, Mitte Januar, präsentieren sich auch diese Flächen in weitestgehend grünem Gewand fast so, als hätten sie es schon seit eh und je getragen.

Die Folge der sich selbst überlassenen Begrünung ist eine überaus erfreuliche für Natur und Umwelt zugleich. Statt irgendwelchen hier fremden Gräsern haben höchst unterschiedliche, vor allem standortgerechte Pflanzen von den Böschungen Besitz ergriffen. Somit hat sich die Natur draußen vor den Toren der Stadt - Fachleute im Verein hatten es prophezeit - selbst geholfen. Sie hat für eine Art von Begrünung gesorgt, die fortan idealer Lebensraum für allerlei Käfer, Heuschrecken, Wildbienen und weiteren Insekten, aber auch für diverse Schmetterlingsarten sein wird. Insbesondere an den Steilböschungen, die künftig weder von Schafen beweidet, noch sonst irgendwie betreten werden können.

So gesehen hat die Mountainbike-Abteilung des 1. RMC Reutlingen alles richtig gemacht. Sie hat nicht für Entgrünung, sondern für eine dauerhafte und standortgerechte Begrünung gesorgt.

Alle Rechte vorbehalten Vervielfältigung nur mit schriftlicher Genehmigung Copyright by SÜDWEST PRESSE Online-Dienste GmbH - Frauenstrasse 77 - 89073 Ulm